

Japan: Bald Telefon mit Sprach"ubersetzung

Tokio (BfAI) - Der japanische Konzern Mitsubishi Electric Corp. hat in Tokyo eine Neuigkeit angek"undigt, die schlichtweg als Sensation bezeichnet werden kann. Das Unternehmen teilte mit, es habe ein neuronales Telefonsystem entwickelt, das auf zehn verschiedenen Identifikationsstufen jeweils 1000 gesprochene Worte erkennen k"onne. Dies w"aren um f"unfzimal mehr als alle bisherigen Prototypen.

Nach Angaben einer Unternehmenssprecherin hat die letzte Testphase gezeigt, da"s die neue Anlage mit einer Trefferquote von 95% jede anrufende Stimme richtig "versteh". Damit r"ucke die Markteinf"uhrung des Systems, das u.a. f"ur die automatische Reservierung von Hotelzimmern im 24-Stunden-Betrieb konzipiert worden sei, in greifbare N"ah.

Der Markt f"ur Technologie, die in der Lage ist, gesprochene Anwenderbefehle zu registrieren und auszuf"uhren, wird voraussichtlich in wenigen Jahren weltweit zu einer Wachstumsbranche ersten Ranges. In Japan sind in einem Bericht des "Asian Wall Street Journal" zufolge Toshiba Corp. und Nippon Telegraph and Telephone die beiden in der Entwicklung f"uhrenden Unternehmen. Die jetzige Ank"undigung von Mitsubishi k"onnte daher der Auftakt zu einem intensiveren Wettbewerb sein. NfA (C.H.) 22.9.92